

PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

Ya comenzada la rebelión insurgente, Querétaro fue tomado por los realistas y, con el ejército en el poder, los queretanos no pudieron colaborar activamente en la contienda independentista. De esa manera, los enfrentamientos se alejaron hacia la zona serrana. Ese espacio se consolidó como el refugio de los insurgentes, quienes, en esas condiciones, no representaban ya un peligro serio para las tropas realistas. Aunque, sí lograron mantener la incertidumbre en la región. Asimismo, la Ciudad de Querétaro fue el último bastión realista ser derrotado, luego de la rendición del brigadier Luaces y la Independencia fue consumada en 1821.

ENTRE IMPERIOS Y REPÚBLICA

El breve imperio

En 1821, Agustín de Iturbide se hospeda en la casa de don Francisco Alday, sitio que, luego, se convirtió en La Casa de la Marquesa. Al año siguiente, en 1822, el Congreso promulgó al propio Iturbide como el Emperador Agustín I. Pero, meses más tarde, ya en 1823, el Imperio fue declarado nulo y, a raíz de ello, Iturbide fue desterrado a Italia.

Tras el imperio, la República Mexicana y, sobre todo, Querétaro se reorganizaron.

En el mismo 1823, el Dr. Félix Osores Sotomayor, diputado por Querétaro en el Congreso Constituyente de la Nación, realizó una exitosa defensa del derecho y la razón de los queretanos para gozar de un estado libre y soberano, por lo que el territorio de Querétaro fue considerado Provincia y, por ende, separado de la Intendencia de México.

Así, se desestimaron las propuestas existentes para que Querétaro se integrase a los estados de San Luis Potosí y de México. En 1824, el Congreso Constituyente estatal fue instalado y, además, se estableció la República Federal, con Guadalupe Victoria como primer presidente de México. En ese orden, la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos incluyó a Querétaro como Estado de la Federación, y José María Díez Marina fue nombrado como primer gobernador constitucional del Estado.

La Casa de la Marquesa es una mansión ubicada en el centro de la Ciudad de Querétaro, perteneciente a la época del barroco mexicano. Fue construida para doña Paula Guerrero y Dávila, Es una construcción típica del barroco, la casa contiene arcos en que se mezclan elementos moriscos en sus tallados, cuyos arcos son prolongados y de bello conjunto.



Agustín I de México (1783 -1824) fue un militar y político mexicano. Durante las primeras etapas de la guerra por la Independencia de México, Iturbide militó en el ejército realista combatiendo a los insurgentes. Presidió la regencia del primer gobierno provisional mexicano. En mayo de 1822, fue proclamado emperador y coronado dos meses más tarde con el nombre de Agustín I de México.